

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Un week-end pour tous : sport, jeunesse et partage intergénérationnel" (projet n° 0002705123), qui s'est déroulé le 22/11/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Un week-end pour tous : sport, jeunesse et partage intergénérationnel

N° du projet

0002705123

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

Renforcer la cohésion sociale du quartier en réunissant jeunes, familles, habitants et résidents d'EHPAD autour d'un temps fort sportif et citoyen.

Favoriser l'inclusion en proposant des activités accessibles à toutes et tous, sans distinction d'âge, de genre ou de situation sociale.

Sensibiliser les jeunes aux valeurs de solidarité, respect et citoyenneté par la rencontre intergénérationnelle.

Valoriser la mixité femmes-hommes et encourager la participation des filles et des jeunes femmes dans les activités sportives.

Date de réalisation du projet

Du 22/11/2025 à 10:00 au 22/11/2025 à 17:00

Déroulement de l'action

L'action initialement prévue sous forme de rencontre sportive intergénérationnelle avec un EHPAD n'a pas pu se tenir à la date prévue en raison de conditions météorologiques exceptionnelles (neige), ayant entraîné la fermeture des terrains municipaux et empêché tout déplacement sécurisé des participants, notamment des personnes âgées.

Afin de ne pas annuler le projet et de préserver les objectifs de cohésion sociale et de sensibilisation citoyenne, l'association a réorganisé l'action sur une date ultérieure avec un public plus jeune.

L'action s'est déroulée en deux temps :

? une activité sportive favorisant la mixité, le respect et la coopération,
? un atelier créatif (peinture et écriture) permettant aux enfants d'exprimer des messages de solidarité et de respect intergénérationnel.

Les productions réalisées (dessins, textes) avaient vocation à être transmises aux résidents d'un EHPAD partenaire dans un second temps.

Cette première expérience a permis d'identifier des axes d'amélioration, notamment l'anticipation des conditions climatiques et la sécurisation des déplacements, afin de renforcer la dimension intergénérationnelle lors d'une prochaine action.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

50 Femme(s), 100 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

25 Femme(s), 50 Homme(s)

Résultats obtenus

L'action a permis de mobiliser des enfants, des familles et des bénévoles autour d'un temps sportif et citoyen, favorisant le vivre-ensemble et la cohésion sociale.

Les jeunes participants se sont pleinement investis dans les activités proposées, aussi bien dans la pratique sportive que dans l'atelier créatif (peinture et écriture), qui a permis une expression libre autour des valeurs de respect, de solidarité et de lien intergénérationnel.

Malgré des conditions météorologiques exceptionnelles (neige) ayant entraîné la fermeture des terrains municipaux et empêché la tenue de la rencontre intergénérationnelle avec l'EHPAD à la date initialement prévue, l'association a su s'adapter afin de maintenir l'action.

La principale difficulté rencontrée a donc été liée aux intempéries et à l'impossibilité de garantir la sécurité des déplacements, notamment pour les personnes âgées.

Pour y remédier, l'association a réorganisé l'action sur une date ultérieure avec un public plus jeune et a intégré un atelier créatif permettant de conserver l'objectif de sensibilisation à la solidarité et au respect intergénérationnel.

Les productions réalisées par les enfants (dessins et textes) avaient vocation à être transmises à un EHPAD partenaire dans un second temps.

Cette expérience a permis d'identifier des axes d'amélioration, notamment l'anticipation des aléas climatiques et l'adaptation du format des prochaines actions afin de renforcer encore la dimension intergénérationnelle.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

L'action a été menée dans le respect strict des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité.

Les participants ont été sensibilisés aux valeurs de respect mutuel, de tolérance, de non-discrimination et de neutralité, notamment à travers les échanges encadrés par les éducateurs et bénévoles.

Aucun propos discriminant, politique ou religieux n'a été toléré.

Les règles de vie collective ont été rappelées en amont de l'action, garantissant un cadre bienveillant, apaisé et respectueux pour l'ensemble des participants, quels que soient leur origine, leur âge ou leur situation.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

L'action a été conçue et mise en œuvre de manière à garantir l'égalité de participation entre les filles et les garçons.

Les activités sportives et créatives étaient accessibles à toutes et tous, sans distinction de genre, et les groupes ont été constitués de façon mixte.

Les filles ont été encouragées à participer pleinement aux activités sportives, au même titre que les garçons, et ont bénéficié des mêmes temps de parole et d'expression lors de l'atelier créatif.

Cette démarche s'inscrit dans la volonté de l'association de promouvoir la mixité, de lutter contre les stéréotypes et d'encourager la participation des jeunes filles et des femmes dans les activités sportives et citoyennes.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Créat'ure, Red one It, MDRC

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Conseils et dons

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Lutte / sensibilisation contre le harclement